

■ **Politique.** La stratégie industrielle et métallurgique vue par Daniel Goa

L'UC veut un Ocef du nickel

Après André Dang qui a proposé à la province Sud d'entrer au capital de l'usine du Nord, c'est le président de l'Union calédonienne qui expose tout un projet pays pour l'exploitation du nickel. Pas forcément à l'avantage de la SLN.

Les grandes manœuvres ont commencé du côté de l'Union calédonienne qui cherche à faire aboutir sa volonté de créer une politique pays pour l'extraction et l'exploitation du nickel calédonien. Son président, Daniel Goa, cherche à réunir une table ronde avec les principaux responsables politiques calédoniens et les présidents de provinces pour instituer une sorte de mutualisation.

Il y a quelques jours, lors de la première exportation de nickel de l'usine du Nord, André Dang avait tendu la perche à la province Sud pour qu'elle entre au capital de la SMSR. C'était un premier jalon.

Le deuxième, c'est la relance de la proposition de faire monter la Calédonie à 50,01 % des parts de la SLN et d'en prendre le contrôle. « La SLN a distribué 90 milliards de dividendes en deux ans, plus de 50 milliards sont partis à l'extérieur au détriment des travaux d'amélioration de la compétitivité de cette usine vieillissante », insiste Daniel Goa. « C'est contraire aux intérêts du pays et nous ferons inscrire la question au prochain Comité des signataires. »

Dispatcher. La troisième proposition vise à constituer une société à l'échelle calédonienne qui se chargerait de dispatcher les ventes et les exportations de minerai, en fonction de leur teneur, entre les usines locales, et les clients extérieurs (Chine, Japon, Australie notamment). Une sorte d'Ocef (Office de commercialisation et d'entreposage frigorifique) du nickel. « Ça permettrait d'abaisser les coûts d'extraction et de mieux



La stratégie minière et métallurgique est un point clé de l'équilibre du pays.

valoriser la richesse minière », argumente Dominique Nacclé de la SMSR. Enfin, c'est la province des Iles qui se verrait confier le transport maritime du minerai.

À la SLN, on estime que le procès en mauvaise utilisation

procédés d'enrichissement du minerai, sur lesquels nous avons beaucoup investi, nous permettent d'extraire à 1,6 %, rétorque-t-on à l'usine de Doniambo.

Coûts. De plus, il y aurait à examiner de près la réalité des coûts de production de chaque usine. Quand KNS avance un prix de revient de 4 dollars la livre, est-ce en comptant les coûts d'extraction ? Quand la SLN reconnaît 7,50 dollars en

sortie d'usine, c'est en prenant en compte l'exploitation de sites miniers souvent très éloignés de son usine de Doniambo.

Il n'en demeure pas moins que la stratégie minière et métallurgique est un point clé de l'équilibre du pays. Pierre Frogier ne dit pas autre chose quand il affirme que sans consensus sur cette question, il ne pourra y avoir de consensus politique et institutionnel pour la Calédonie. Raison pour laquelle, en 2010, le Rump et l'UC avaient lancé l'idée d'un comité de pilotage sur la stratégie industrielle et métallurgique.

Mariage de raison ?

Quand il s'agit d'industrie lourde et de gros sous, les sentiments passent au second plan. Si André Dang, soutenu par l'UC, souhaite tant faire entrer le Sud au capital de la SMSR, c'est aussi parce qu'il a besoin de minerai pour honorer ses engagements avec les Corréens et les Chinois. Et du minerai, la SLN en a. Ses détracteurs répètent qu'il a eu les yeux plus grands que le ventre. Et si la province Sud, profondément non-indépendantiste, se laisse tenter par cette idée, ce serait entre autres pour atténuer le discours voulant que l'usine du Nord est, par excellence, l'instrument de l'indépendance de la Calédonie. Peut-être aussi pour mieux contrôler les exportations vers la Chine, pays à bas salaire jugé par certains comme responsable de la chute des coûts du nickel.

Ph.F.

■ A noter

► **L'Association Réflexion**, ouverte à tous, propose un atelier de développement personnel : mieux se connaître et mieux comprendre l'autre à travers un outil appelé « Ennéagramme ». Il aura lieu les 7 et 8 octobre et les 13 et 14 janvier 2014. Renseignements et réservation auprès de Sandra Parent, présidente de l'association, au 78 45 35 ou par e-mail : D3savoirs@gmail.com.

► **L'association Livre, mon ami** lance un appel aux artistes pour la réalisation de l'affiche qui illustrera le prix de littérature jeunesse Livre, mon ami 2014. L'artiste retenu recevra pour son projet la somme de 50 000 F. Renseignements au 27 87 86 ou par e-mail : livremonami@lagoon.nc. Contacts : Brigitte Simon au 75 34 98, Bernard Billot au 75 02 87. Dernier délai pour le dépôt de l'affiche : le samedi 30 novembre. www.livremonami.nc.

► **L'association Ensemble pour la jeunesse calédonienne** tient une nouvelle permanence au Camp-Est, le mardi, de 14 heures à 16 heures. Elle est joignable au 81 60 68.

► **L'association Les Vélos du cœur** récupère des bicyclettes d'occasion, les répare et les offre aux personnes les plus démunies sur l'ensemble du pays, et aménage depuis 2010 des vélos pour un public handicapé à petit budget. Si vous avez un vieux vélo à donner, vous pouvez contacter Philippe Thépinier, au 76 41 51 ou au 81 49 11. E-mail : pthepinier@lagoon.nc.

► **Le centre d'accueil de jour Alzheimer** et maladies apparentées est ouvert du lundi au vendredi, de 8 heures à 16h30, sans interruption. Il est situé cité Pierre-Lenquette, 44, rue du Docteur-Collard, à Montravel. Contact : 27 82 48 ou caj.alzheimer@mls.nc.

► **La Section calédonienne des invalides militaires** tient une permanence le premier mardi du mois, dès 9h30 à la Maison du combattant.

► **L'association Solidarité sida** propose des dépistages. Un professionnel vous accueille et répond à vos questions en toute confidentialité. La consultation est anonyme et gratuite au 21, rue Tarnagat (Vallée-des-Colons), à côté du lycée Do Kamo, le lundi et le jeudi, de 16h30 à 18h30, avec ou sans rendez-vous. Tél. : 24 15 17.

lemploi

N°1 DE L'OFFRE D'EMPLOI EN NOUVELLE-CALÉDONIE

N°234 sur internet 23 lettres par semaine à 5 euros TTC

Cette semaine 55 postes proposés

Sur www.lemplonc.nc 500 postes proposés

Forme du samedi 23h30 min. (mardi et jeudi)

LE TRAC, PLUS JAMAIS !

Contactez les annonceurs, ils ont des propositions de postes à offrir et ils cherchent des candidats qualifiés. Ils ont un programme qui vous aide à trouver le poste idéal. Ils ont un programme qui vous aide à trouver le poste idéal. Ils ont un programme qui vous aide à trouver le poste idéal.

Aidez-vous de nos services : 4 agences à votre service !

- STP Industrie Havanna : 24 92 90
- Services/Commerce Havanna : 24 92 90
- Développement Havanna : 24 92 90
- Consulting : 24 92 90

www.lemplonc.nc

Mauquereau Professionnel

Chaque samedi

Retrouvez

votre supplément gratuit

TOUT EN COULEUR

Votre annonce de recrutement également sur notre site www.lemplonc.nc
 Bénéficiez de la puissance du couplage print + web. Contactez-nous par tél au 27 45 91 ou par mail à annonces.emploi@lnc.nc